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因毛雷尔先生(瑞士)缺席，副主席韦拉巴尼女士

(泰国)代行主席职务。 

 上午 10 时宣布开会。 

议程项目 146：联合国维持和平行动经费筹措的行政

和预算问题(续)(A/64/326(Part II),A/64/633,A/ 

64/643,A/64/660 和 A/64/669；A/C.5/64/17) 

1. Sugiyama 先生(日本)说，本委员会对共有的问题

的审议应考虑到过去十年维和活动的激增现已呈平

稳态势。各会员国应准备好为维持和平行动提供充足

的资源和能力保障，对此问题日本代表团十分重视；

但是当各国，包括日本在内，财政状况都比较困难的

时候，高效率，高效力和负责任的维和活动管理的必

要性怎么强调都不为过。经验也表明缺乏适当的管理

经常阻碍维和活动的高效力执行。因此，为了给秘书

长在提高维和行动管理的效率和效力方面提供清晰

的指南，重要的是在本届会议上对共有的问题的一项

决议要达成一致意见。上两届会议未能达成这样一个

决议令人感到遗憾。 

2. 日本代表团同意咨询委员会的意见，即秘书长应

该对维和行动的一些近期举措和改革所产生的影响

进行报告，因为当审议维持和平行动的行政和预算

时，对主要的管理方面的变化有一个全面清楚的了解

是重要的。例如，与大会 64/243 号决议相关的信息

和通信技术/企业资源规划项目的落实，对维和预算

的影响比对于本组织的方案预算的影响要大。 

3. 有关文职人员的问题，日本代表团想了解即将在

大会第六十五届会议上讨论的大会第 63/250 号决议

的执行如何影响拟议预算。日本代表团还想了解并探

讨如何解决高空缺率和高更替率的根源。日本代表团

认为采取措施支持派任 低期限是可取的，我们有兴

趣了解秘书长在这方面的观点。日本代表团还认为空

缺超过一年以上的员额和职位是非基本的或不必要

的；因此应该视需要审议并撤销。 

4. 应仔细考虑诸如在航空运输，信息和通信技术，

燃料管理和分配等领域的行动需求。秘书长通过区域

做法，共享资产，统包安排和系统合同来促进成本-

效益的努力值得赞赏，但日本代表团希望评估这些措

施的比较优势。如果确实有用，日本代表团希望探讨

把它们应用到其他特派团的可能性。 

5. 后，日本代表团原则上支持全球外勤支助战略

的目标，如果不论何地，用于支持功能的资源能得以

全数，透明地汇报并且一些现存问题，例如战略部署

物资储存管理方面的问题，能够通过此战略得到应对

和解决。由于此举会对组织结构，问责系统，工作方

法，流程和程序产生重大影响，日本代表团希望通过

非正式协商澄清战略的核心目标可以取得的具体成

果。 

6. 任义生先生(中国)说联合国维持和平行动，是维

护国际和平与安全的有效手段，应为其提供充足的资

源保障。希望秘书处在使用维和资源时，遵守有关规

章制度，提高资金使用效率。鉴于维和总体预算和维

和人员总数 近几年急剧增加，如何解决维和需求不

断增长以及联合国实际维和能力不足的矛盾，从而使

联合国维和行动可持续地进行，是会员国需要认真加

以研究和解决的问题。 

7. 解决好维和共有的问题有助于提高维和行动的

成效。共有的问题涉及财务和预算、后勤、人力资源

管理、行为和纪律等诸多方面的问题。我们希望秘书

处采取有效措施，改进预算程序和执行，加强对项目

管理人员的问责。通过改革聘用合同等措施，从根源

上解决人员高空缺率问题，并提高地域代表性。还应

进一步完善采购程序，并提高发展中国家和经济转型

国家供应商参与联合国采购的机会。 

8. 适当改进后勤工作机制是加快维和部署的重要

保障。我们认真研究了秘书长提交的“全球外勤支助

战略”报告(A/64/633)。我们欢迎秘书处为不断改进

工作程序、继续探索有效的后勤补给方式所作努力。

也注意到各方对该改革计划所表达的看法和提出的

问题。希望秘书处在广泛听取会员国意见的基础上，

进一步加强内部沟通和协调，循序渐进地开展维和后

勤支持方式的改革计划。 
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9. 当前，联合国维和行动正面临前所未有的挑战。

中国代表团愿与各方一道，为完善与维和行动有关的

行政和预算措施，加强维和行动中的管理和纪律，保

障维和资源的有效利用，从而实现加强联合国维和能

力，提高维和行动的效力而共同努力。 

10. 鲁贡达先生(乌干达)说先前对全球外勤支助战

略的讨论清楚表明建议会对外勤支助活动的业务层

面产生深远影响，同现有做法相比有重大转变。此外，

对如何取得进展显然有不同观点。秘书处的做法是想

在设计和执行具体流程之前获得立法机构批准该战

略，但一些会员国希望进入批准阶段之前收到一份详

细说明。先前与外勤支助部的讨论以及主管外勤支助

事务副秘书长的解释已使会员国更好地了解了该战

略，并已解决一些初步关切问题。会员国，特别是部

队派遣国、警察派遣国关注的其他关键问题应在非正

式磋商中予以进一步澄清。 

11. 鉴于大会已认可恩德培后勤中心的成本-效益，

并支持其扩大，乌干达代表团欢迎并支持在那里建立

第一个区域服务中心的提议。但是乌干达代表团想澄

清几个问题，包括在秘书长报告(A/64/633)中提及的

推进区域和地方经济发展的努力，以及咨询委员会报

告(A/64/660)中提及的拟建的恩德培区域服务中心

不担任后勤、供应链或仓储职能，为联合国组织刚果

民主共和国特派团行使的这些职能除外。   

 上午 10 时 30 分散会。 

 


